

平成28年度

第6回 阿波市教育委員会定例会会議録

阿波市教育委員会

平成28年度 第6回 阿波市教育委員会定例会会議録

1 日 時 平成28年9月26日(月)

開会 午後2時00分

閉会 午後2時30分

2 場 所 阿波市役所 本庁 3階 306会議室

3 出席委員

委 員 長	重 清 由 充
委員長職務代理者	大戸井 美 生
委 員	安 田 佳 子
委 員	森 勝 正
委 員	庄 野 憲 二
委員(教育長)	坂 東 英 司

4 会議出席者

教 育 次 長	後 藤 啓
教 育 次 長	高 田 稔
教育総務課長	猪 尾 正
学校教育課長	成 谷 史 代
社会教育課長	松 原 美 子
学校給食センター所長	野 崎 順 子
(書記)教育総務課係長	原 井 亜 紀

5 付議事項

- (1) 前回会議録の承認について
- (2) 教育長の報告について
- (3) 準要保護の認定について
- (4) その他

会議の概要は、次のとおり。

【重清委員長】定例会を開会する旨を告げる。

(1) 前回会議録の承認について

【重清委員長】送付いただいております会議録について何かございますか。

〈質 疑〉

なし

【重清委員長】「前回会議録について」を承認する旨を告げる。

(2) 教育長の報告について

【重清委員長】教育長に報告を求める。

【坂東教育長】8月23日から9月26日までの主だった教育委員会行事について報告。

〈質 疑〉

【大戸井委員】台風の時に学校が休校になる場合の連絡方法ですが、この度の台風による休校の連絡方法は、防災無線で放送されたのでしょうか。

【高田教育次長】6時半くらいに放送しました。

【大戸井委員】伝達方法は防災無線のみになるのでしょうか。

【高田教育次長】メールでの伝達も大体の学校で行っています。

【大戸井委員】休みを決めたのは当日だったのでしょうか、それとも前日に。

【高田教育次長】休みを決定するのは当日の朝です。私のほうにも5時半くらいには連絡がありました。6時半までにはすべての校区で放送するという事になっています。

【大戸井委員】例えば、給食の段取りなんかには影響しないのでしょうか。

【野崎学校給食センター所長】台風については、大雪の時と違って大体の進路、経路、来る日数がわかります。台風の来る前日の正午までに、校長会会長の校長から連絡があります。その時点で、簡易給食を出すか出さないかの選択になります。先ほどもありましたように、こちらに当日の6時半までに連絡をいただきます。

「警報が出てないのでやっぱり簡易給食を出してください。」という場合や、「今日は警報が出ていますので休校です。」という場合であれば簡易給食も止めます。

9月5日にはレトルトカレーを出しましたが、その後、レトルトカレーを注文中です。19日にも台風がありましたので、その時は「できる食材で簡易給食を提供します。」というお知らせもしました。そして、同じような経緯を経て、今度は簡易給食がキャンセルになりました。この度は22日の祝日もありましたので、23日の献立については、事前に先生と協議をして少し変更しました。特に、ア

レルギーの対応が必要ですので、ファックス等で園長、校長へ連絡をしました。

【大戸井委員】ありがとうございました。

【重清委員長】文教厚生常任委員会についてです。前回、8月に総合教育会議があるとおっしゃっていた時に、文教厚生常任委員会の委員長がICTについて見学に行かれるというようなことを伺いましたが、行かれた経過や報告についての話はなかったのですか。

【後藤教育次長】今度、文教厚生常任委員会で草津市へ視察に行きます。その予備知識として、文教厚生常任委員会の後、村上先生から草津市の情報も交えながら阿波市のICT教育について説明をしていただきました。いろんな学校での活用方法等理解をしていただき、視察に備えようというようなところです。

【安田委員】市場中学校の文化祭に初めてお邪魔させていただきました。生徒のパワーもさることながら、生徒に負けないくらいの若い先生方のパワーも感じられ、また、生徒からも先生方が身近に感じられるとてもよい文化祭であったと思います。

【重清委員長】生徒たちが、先生の違った一面を見るというのは、授業の面でも生かせるプラスの部分ではなかろうかと思います。

【後藤教育次長】先生と生徒の距離感が縮まるということは、大事なことだと思います。

【重清委員長】「教育長の報告について」を了承する旨を告げる。

(4) 準要保護の認定について

【成谷学校教育課長】準要保護の認定について説明。

〈質 疑〉

なし

【重清委員長】「準要保護の認定について」を了承する旨を告げる。

(5) その他

【重清委員長】委員、事務局に何かあるか尋ねる。

【後藤教育次長】第3回定例会の代表・一般質問についてです。阿波みらい谷議員からは、小・中学校のエアコンの設置状況がどうなっているのかということで、現在、設置数やガスか電気かというところで検討していますと説明いたしました。阿波清風会樫原伸議員からは、阿波市の教育についてということです。英語教育の充実に向けた取り組みや英語教育における日本語による心の教育とのバランスをどうとっていくのか、英語教育

の早期化、デジタル教科書の導入についてという4点の質問がありました。主旨としましては、幼稚園の英語教育をもっとしてほしいという質問です。現在、小・中学校で英語教育をしております。今年度は、試験的に幼稚園6園に夏休み中3回程度ALTが行っております。それを受けて次年度どうするのかということですが、教育委員会事務局としては、幼稚園の英語教育を進める上で、英語圏の外国人の先生に行ってほしいという思いもあり、人材や予算をどうするのかといったところの検討を進めております。ALTについては中学校での指導がメインですが、小学校にも行っており、また、地域での英会話教室も行っておりますので時間的に難しい部分もあります。総合戦略の中でも、幼稚園の英語教育の充実をうたっております。そのあたりも踏まえて検討中であると答弁いたしました。デジタル教科書については、子どもたちに説明する上でのひとつのツールとして教科書と併用して活用中であると説明いたしました。志政クラブ笠井議員の代表質問では、教育行政ということで3点質問がありました。まず、今年度の学力テストの結果発表についてです。全国学力テストについては、中学校の集計ミスがあったため、まだ公表されていない旨お伝えしました。また、総合教育会議で市長の意見が反映されることとなったが、その結果、どのような取り組みがなされたのかという質問です。昨年度は、総合教育会議を2回開催し、教育大綱の策定を行ったという報告をいたしました。今年度は、今月開催する予定であり、今後は市長と教育委員との協議によって教育行政を進めていくということで説明いたしました。最後に、小・中学校の学力向上を図るために土曜授業の復活が必要と思うがお考えはということ。現在、板野、上板、石井などで土曜授業を行っていますが、阿波市では、それに代わる施策として夏期休業の短縮を行い、授業確保を行っております。今後、県下の情勢が土曜授業に向かっていくのであれば、阿波市についても検討をせざるをえないと考えています。

一般質問では、吉田稔議員から子どもの貧困問題についてということで、家庭の所得格差によって教育格差が生まれているのではないかと。また、市貸与の奨学金の現状と今後の方針はという質問です。貧困問題については、そこまでは調査できていませんが、就学援助のここ3年間の推移をみますとそう変化はないので、現時点では、経済的格差、教育格差に結びついているような状況ではないのではないかと説明いたしました。奨学金につきましては、給付から貸与に変わっています。貸与になって償還が始まっておりますが、償還の金額について、U・I・Jターン者に何か補助や援助ができないかという内容でしたので、地方創生に係る人口の定住ということを考える上で、現在、阿波市職員で作るワーキンググループで、そういった制度を創設できるかどうか財政的な面も含めて検討していますと答弁いたしました。

以前の定例会で補正予算の説明をさせていただきましたが、全員協議会でも給食センターの業務委託契約期間を3年から5年に変更する件と、市場中学校屋内運動場改築工事契約の件を報告させていただきました。文教厚生常任委員会では、川人議員が給食

センター業務委託契約の件で反対動議を出されるということでしたが、最終的には他の補正予算にも影響しますので採決をとった結果、可決はされました。今度は、本会議で修正動議を出すということです。また、市場中学校屋内運動場改築工事の契約が調いました。総合評価で審査を行った結果、鳴門市井上建設と阿波市吉野町佐々木建設の共同企業体が落札者として決定いたしました。仮契約も行い、全員協議会で説明後、本会議でも認めていただいております。なお、現場での説明も終わっており、いよいよ工事にかかる予定となっております。工期については、来年の11月末までとなっております。以上、議会の報告とさせていただきます。

【重清委員長】 本日の議事が全て終了したので、閉会する旨を告げる。

閉 会

上記のとおり相違ないことを証明します。

平成28年9月26日

委 員 長

委員長職務代理者

委 員

委 員

委 員

教 育 長

教育総務課係長